



**ASOCIACIÓN CULTURAL DE ARTE MILENARIO**  
**“HERALDOS SANGRE AYMARA” ILAVE**  
Fundación: 03 de mayo del 2003



## **HISTORIAL DE LA ASOCIACIÓN CULTURAL DE ARTE MILENARIO** **“HERALDOS SANGRE AYMARA DE ILAVE” – ILAVE**

### **INTRUDUCCION.**

El sikuri es la expresión artística y auténtica más antigua del poblador puneño. El Siku o zampona, es un instrumento musical andino pentafónico que lo componen una o dos filas de cañas. El sikuri se cultiva en el sector aymara en las provincias de Huancane y Moho con mayor auge. La práctica musical del sikuri, tradición que se transmite desde tiempos prehispánicos alrededor del altiplano del sur del Perú, presenta importantes características como son la ejecución en diálogo musical, el pensamiento complementario y recíproco, el sentido de colectividad e interdependencia.

El siku altiplánico puneño es utilizado de modo colectivo por diversos conjuntos, los cuales constituyen verdaderas orquestas nativas.

### **FECHA DE FUNDACION:**

La Asociación Cultural de Arte Milenario “Heraldos Sangre Aymara” de Ilave” fue fundado el 03 de mayo de 2003 en las inmediaciones del Jr. Ocoña N° 348 de la ciudad de Ilave, capital de la provincia de El Collao.



**ASOCIACIÓN CULTURAL DE ARTE MILENARIO**  
**"HERALDOS SANGRE AYMARA" ILAVE**  
Fundación: 03 de mayo del 2003



### SOCIOS FUNDADORES

Los socios fundadores del conjunto fueron: Ángel Yadmani Mestas Quispe identificado con DNI: N° 42294926, Joel Marcos Mamani Quispe identificado con DNI: N° 01928822, Jjandy Mestas Quispe identificado con DNIO: N° 44249352, Frank Mestas Quispe identificado con DNI: N° 46082185, José n Luis Choque Alanoca identificado con DNI: N° 44985814, entre otros socios más.

### RESEÑA HISTORICA DEL CONJUNTO:

En el conjunto poseemos diversas particularidades en cuanto al ritmo de los sikuris que empleamos, en la vestimenta, coreografía, la música y la danza que se interpreta en nuestro conjunto, en general, tañen por parejas en forma mancomunada, los sikus, casi siempre se acompañan por varios instrumentos de percusión que marcan el ritmo de la danza (bombos, triangulo, pututo etc.). Algunas veces poseemos un grupo coreográfico que exclusivamente se dedica a la danza; pero generalmente, son los mismos músicos que tocan los sikus y quienes danzan al ritmo del sikuri. Desde la fecha de su fundación hasta La Asociación Cultural de Arte Milenario "Heraldos Sangre Aymara" de Ilave" ha participado Activamente en las festividades patronales de la Provincia de El Collao como La festividad San Miguel Arcángel. Posteriormente se han integrado varios socio de la ciudad de la región de Puno, y por medio de los socios integrantes de la ciudad de Puno; en el año de 2019 el conjunto se expande, y por ende el conjunto se afilia a la Federación Regional de Folclore y Cultura de Puno.



**ASOCIACIÓN CULTURAL DE ARTE MILENARIO**  
**"HERALDOS SANGRE AYMARA" ILAVE**  
Fundación: 03 de mayo del 2003

